
ATA 54º REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMTUR 

Conselho Municipal de Turismo de São José do Barreiro, SP. 

 

No dia doze de setembro de dois mil e vinte e três, no auditório da Prefeitura Municipal de São 

José do Barreiro, SP, às 17h30, em atendimento à convocação enviada por meios eletrônicos 

pelo Presidente Executivo do Conselho, deu-se início à reunião. 

Tendo como roteiro o Plano Diretor de Desenvolvimento Turístico do Município de São José do 

Barreiro – USP 2016 – pontuou-se alguns itens. Sobre a divulgação interna o trabalho da 

Lettera está atingindo o público interno e externo. Rogério comentou que o evento Desafio 

das Serras trouxe atletas de outras cidades e principalmente, envolveu a população. Neste 

houve a participação efetiva da comunidade e todos puderam entender, e ver, o que está 

acontecendo no Município. A Secretaria de Turismo, ainda não aparelhada adequadamente, 

porém bem conduzida pela secretária de turismo, Ana Paula Almeida. O evento do Sebrae, Tô 

na Rota, trouxe muita informação ao trade que se interessou em participar e que, para que 

haja uma divulgação mais ampla, é necessário aprender a se vender e também, aos outros 

empreendimentos e atrativos turísticos. Houve um avanço das ações e participação do 

Comtur, na formação institucional. O Conselho deixou de ser paritário para ter maioria da 

inciativa privada. Os recursos naturais, nascentes, rios, não estão nada protegidos. O estilo dos 

eventos está valorizando a qualidade musical e a cultura local com a participação de artistas da 

cidade, como é o caso da Marginália Caipira e os Violeiros. De 2016 pra cá, muito pouco foi 

feito pela sinalização turística. No Parque Nacional da Serra da Bocaina, a partir da parceria 

com a Prefeitura, já foram feitas benfeitorias nas instalações para atender melhor o turismo, 

como é o caso da reforma dos banheiros da portaria do Parque e o evento “Um dia no 

Parque”. Foram criados novos roteiros e com isso, maior permanência do turista na cidade.  O 

recém criado Consórcio Novo Vale, iniciativa dos prefeitos das cidades envolvidas, está 

resultando em maior engajamento turístico regional. O Cine Theatro foi restaurado e aberto 

ao público. O turismo rural precisa de mais formatação para receber o turista, quem já está 

formatado são a Fazenda São Francisco, da Barra e Catadupa. O centro de informações 

turísticas deve ocupar o portal para que ao chegar à cidade, os turistas recebam todas as 

informações. Hoje o empresário que atua no turismo está muito mais sensibilizado do que em 

2016, quando foi elaborado o plano diretor. E afim de envolver os jovens com a história do 

município e atuarem no receptivo turístico, ações pontuais foram realizadas por alguns 

professores e hoje, pelo Lucas da Bocainaxp. 

Falou-se sobre a Visita Guiada na Fazenda São Francisco, gratuita, onde compareceram em 

média, 60 pessoas, o que foi surpreendente. A divulgação foi feita pelas redes sociais e boca-a-

boca. Alexandre comentou que durante o feriado, a Fazenda Pau D’alho recebeu perto de 250 

pessoas. 

Falou-se sobre a dificuldade de chegar à informação de hospedagem. A Fazenda Lagoa da 

Saudade e o Rancho divulgam o site www.barreiroturismo.com.br. Rogério complementou 

“que o único local que tem todas as informações de hospedagem é neste site”. 

Sobre os totens, ao todo 32, Rogério comentou que a comissão está fazendo os apontamentos 

finais dos textos elaborados pela equipe contratada para este trabalho, liderada pela 

historiadora Juraci Faria Condé. Os totens já estão prontos para serem instalados e a Prefeitura 

está aguardando os textos para impressão. 



Paula informou que foi marcada uma reunião na Alesp, uma das pautas é a lei do 

ranqueamento das Estancias Turísticas. Disse que o Prefeito defendeu que é inviável aplicar a 

lei este ano porque a verba do DADE não foi liberada, e pediu que os deputados levassem à 

votação o impedimento da alteração na Lei 261 de 2015 e com isso, dar mais tempo para 

adequação do Município às exigências dessa Lei. 

Wilson Vieira da Lettera, apresentou o planejamento de mídia para divulgação do município - 

ações e resultados. Este trabalho teve saldo positivo e atingiu o público alvo previsto na 

proposta. 

A reunião se encerrou as 19hs. Eu, Sônia Maria Dietrich Paes Leme, secretaria do Comtur, 

assino e dou Fé. 

Em anexo a lista de presença. 

 


